



Si pensamos en grande, Ningún proyecto es pequeño.

Promovemos la inclusión financiera. Síguenos: [f](#) [t](#) [in](#)



El dólar borró en dos días la ganancia de \$58,69 que tuvo la semana pasada

Los analistas ubicaron seis causantes de la volatilidad del peso colombiano

Andrés Venegas Loaiza - avenegas@larepublica.com.co

El precio del dólar cerró en un valor promedio de \$3.385,36 en su jornada del miércoles, una cotización que representó una caída de \$35,63 frente a la TRM del día y un abaratamiento de la divisa en \$56,2 con respecto a la semana pasada.

La caída de la moneda en estos últimos dos días, en un entorno más tranquilo para los mercados mundiales, borró el avance que tuvo la divisa en la semana anterior, de \$58,69.

El movimiento deja en evidencia una vez más la volatilidad del peso colombiano y su fuerte reacción, ya sea al alza o a la baja, cuando hay novedades en los mercados externos.

LR consultó a los analistas sobre las razones de esta condición, entre las cuales surgieron seis claves, divididas por igual entre factores externos y circunstancias locales.

En primer lugar está el impacto que tuvo en la divisa la inversión de la curva de tipos de interés de los bonos de Estados Unidos, lo cual suele ser un preludio de recesión a nivel global.

Sin embargo, “este factor se estabilizó, la curva dejó de invertirse rápidamente y el mercado se estabilizó, generando que el dólar pierda un poco de fuerza”, explicó Wilson Tovar, gerente de investigaciones económicas de Acciones y Valores.

A este factor externo se suman dos claves: el nerviosismo que había generado la reducción de las tasas de interés del Banco Central de Estados Unidos y el riesgo de contagio entre las economías emergentes de la región, en donde el analista resaltó que “ha sido clave cómo le ha ido al peso argentino ante el dólar”.

Tovar señaló que estos factores externos “hubieran podido hacer que el dólar en Colombia llegara a \$3.500 el lunes, de no ser porque fue festivo”, pues dos miembros de la Fed se habían declarado en contravía de reducciones de tipos de interés que acompañaran la petición del presidente estadounidense Donald Trump y las maniobras militares en abril tensionaron los mercados de la región.

Ahora, hay tres factores en el ámbito local que llevan a que el dólar en Colombia sea tan volátil. Uno de ellos, mencionado por Juan David Ballén, director de análisis y estrategia de Casa de Bolsa, es el déficit de cuenta corriente, “el cual podría superar el 4% en este año” y es uno de los factores de riesgo de nuestro mercado.

Ballén explicó que esto se da como consecuencia de un segundo factor y es el crecimiento de las importaciones, en un momento en que las exportaciones permanecen estables, “por lo que salen más dólares de los que entran”; algo que para el experto está siendo impulsado además por el aprovechamiento de los empresarios de los beneficios que generó la ley de financiamiento para importar maquinaria.

Un menor ingreso de dólares es una tercera razón, pues “la inversión directa de portafolio no está tan bien en el año corrido y es muy cercana a cero”, según dice Ballén, mientras las exportaciones permanecen estables con relación a 2018.

El gerente de investigaciones económicas de Davivienda Corredores, Germán Cristancho, ubica el aumento de demanda por dólares a nivel nacional en: “la compra de vehículos de transporte público, la adquisición de aviones de Viva Air, y la compra de combustibles de Ecopeñol por los mantenimientos en Reficar y Barrancabermeja”.

El precio del dólar en casas de cambio es \$232 más económico que en el spot

Ante la volatilidad del dólar, una de las principales soluciones recomendadas por los expertos es hacerse al “dólar callejero”, como se le conoce a la venta de divisas en casas de cambio. Consultando ocho de las entidades más grandes de este mercado, se encuentra que el dólar es \$232 más bajo que el precio promedio al que cerró la divisa en la jornada del miércoles, valor cercano al que cotizará la Tasa Representativa del Mercado este jueves. Tenga en cuenta que este mercado actúa por demanda y oferta, por lo que los precios varían.

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

[GUARDAR](#)

TENDENCIAS

- 1 La berruquera de los paisas
- 2 Cruz verde invertirá US\$50 millones y abrirá 60 droguerías más al finalizar el 2019
- 3 Bvva Colombia ofrecerá transferencias gratis e ilimitadas a todos los bancos del país
- 4 Esta es la forma como Google está matando a las diferentes páginas web en el mundo
- 5 Los detalles tras la provocadora carta que firmaron los 200 CEO más poderosos de EEUU

SU CONTENIDO

le ayudamos a construir su mensaje

CREAMOS SOLUCIONES DE COMUNICACIÓN

PERIÓDICOS / PUBLICACIONES ESPECIALES / CONTENIDOS POR DEMANDA / REVISTAS / SITIOS WEB

LA REPÚBLICA

VER MÁS

MÁS DE FINANZAS

BANCOS

Banco GNB Paraguay S.A. compra el Bvva Paraguay y será el primer banco por depósitos

Con esta última movida, Banco GNB Paraguay S.A., que pagará un aproximado de US\$270 millones en la transacción, se convertirá en el primer banco por depósitos en Paraguay.

BANCOS

Davivienda reportó una utilidad de \$755.000 millones en el primer semestre del año

La cartera bruta alcanzó \$91,3 billones en el segundo trimestre

BOLSAS

Dólar pierde \$8,18 frente a la Tasa Representativa del Mercado y se cotiza en \$3.377,10

China resultado que espera que Estados Unidos ponga fin a las medidas arancelarias

MÁS DE LA REPÚBLICA

DEPORTES

Fifa suspende de por vida al boliviano Romer Osuna

BANCOS

Utilidad neta de Banco Davivienda para segundo trimestre subió 28,8% anual

DEPORTES

Reunión del clúster de moda sostenible de Perú y el ecosistema de moda calterero

BOLSAS

Acciones brasileñas registran mayor salida neta de fondos extranjeros en 23 años

TRANSPORTE

Pasajeros de aeropuertos nacionales subieron casi 12% entre enero y junio

EL FUTURO DEL MERCADO DE CAPITALES

BOLSA DE VALORES

AGO 27

VER MÁS